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从春节至今，“东莞扫黄”
备受各界关注。本次两会，袁
宝成成为媒体采访的焦点。
前 晚 6 点 ，广 东 团 就 抵 达 驻
地，但袁宝成一直未出现。昨
日下午 2 点 50 分，广东团马上
要开第一次全体会议，他终于
现身，几名记者立即冲过去追
问扫黄进展，但他没说话，快步
走到自己的座位。

会场有三个门。会议结束
时，袁宝成本来走向“1 号门”，
但被记者们追上来，马上就要
形成“包围圈”时。他突然“向
后转”，掉头疾走向距离电梯最
近的“3 号门”。一名记者躲闪

不及，跟他撞了个满怀。
冲出会议室，袁宝成在一

部电梯前站住，面对电梯门。他
身后是紧跟的二三十名记者，照
相机不停闪动。

“扫黄进展怎样？简单说几
句。”“您有信心吗？”记者们恳求，“谢
谢你们，辛苦了。”袁宝成转过身，对
记者们说，然后重又面向电梯。

有记者继续提问，袁宝成再
次转过身，面对记者们说：“谢谢你
们，你们辛苦了，真难为你们了。”

等候的电梯迟迟不来，袁
宝成走向旁侧电梯。“东莞失业
情况严重吗？”“东莞经济能不能
达到保九的预期目标？”记者们

接着提问。“电梯不安全，你们注
意安全。”袁宝成边走边说。

“ 您 带 了 哪 些 议 案 和 建
议？”袁宝成在另一部电梯前
站住时，有记者问。他再次转
身说：“谢谢你们，但这样影响
其他代表上电梯了。很理解
你们，也难为你们。”

一部电梯终于到来，工作
人员将袁宝成引到这部电梯，
记者们继续追问他对扫黄的信
心，“谢谢你们，你们辛苦了。”
电梯门关闭时，他重复说。

从走出会议室到走入电梯，
记者们的围堵约5分钟，袁宝成
一直面带笑容。

“大老虎”传闻听说了吗？

罗保铭：跟事实还是不一样的
3 月 4 日上午 11 点，十二届全国人大二次会议召开了新闻发布会。

全国人大代表、海南省委书记罗保铭在两会期间接受了采访。
罗保铭表示，对中央的“八项规定”以及近来的反腐动作表示赞同，

并对记者表示，海南围绕反腐采取的就是狠抓慵懒散奢贪的治理，如果
发现海南有官员被查，就依法依纪来处理。

当记者询问是否听说过“大老虎”的传闻时，罗保铭表示：“传闻跟事
实还是不一样的。”

担任中央某小组办公室主任？

黄奇帆：别八卦了
去年底，有报道称，传重庆市长黄奇帆将担任中央一新设小组办公

室的专职主任。昨日，记者在重庆团驻地向黄奇帆提及这一传言时，他
回应说：“没有，别传这些八卦消息。”

近期汇率变化是正常波动

周小川：余额宝不取缔
全国政协委员、中国人民银行行长周小川在参加全国政协小组讨

论会时说，3日有相关委员已经对汇率波动进行了回应，近期波动是正常
波动的，过几天会有相关记者会统一进行说明。

针对今年是否会扩大人民币的汇率波动区间，周小川点头默认，笑
着对记者说：“等着政策真有变化的时候会公布。”

周小川表示，对于余额宝等金融产品肯定不会取缔，过去没有严密
的监管政策，未来有些政策会更完善一些。

昨日下午4点30分，广东团全体会议后，
全国人大代表、东莞市长袁宝成被众多记
者围住。
对于记者们关于扫黄进展等提问，袁宝成
笑着说，“谢谢你们，你们辛苦了”；“真难为
你们”，始终没有正面回答。

一直以来，社会抚养费去向不明
广受诟病。事实上，变身“神秘
资金”的何止社会抚养费？20亿
公交卡押金、上万亿房屋维修基
金……这些资金几乎都收得爽快
明白、用得糊涂、花得艰难，钱都
花哪儿去了？

■花边

嘿嘿嘿，电梯怎么这么慢
东莞市长被问到扫黄进展时，如此表示

资金“去向成谜”，使用“难上加难”

打着社会公共利益旗号，大
张旗鼓征收费用，却没有坦然向
公众晒出一笔明细账，类似资金
实在不算少数。统计数据显示，
全国公交卡发行总量已经超过
1.8 亿张，各地押金标准在10元至
30 元不等，押金总额在 18 亿至 54
亿元之间。

全国政协委员刘红宇说，公众
的钱一旦放进“有关单位”的口袋，
似乎就成了一块被吞下肚的“肥
肉”，再也见不到踪影。

再以公共维修基金为例，尽管
是业主集体的钱，但资金管理部门
鲜有主动及时向业主告知结余、受
益、用途等信息。

全国人大代表张元贵说，这笔
巨额资金不仅“去向成谜”，使用更
是“难上加难”，门槛太高、程序繁
琐，有的物业公司派专人跑了两三
年，也没闹明白这个房屋的“养老
钱”到底存哪了。

资金去向何时不再“躲猫猫”？

政府信息公开条例已出台多
年，可这些神秘资金的来源、去向、
保值增值情况，却依然和我们“躲
猫猫”。

王名委员建议，应把历年征收
的社会抚养费转用到帮助失独家
庭，并建立公开透明的机制，比如
将这些钱纳入公募基金会的管理
范围。

刘红宇委员说，要从立法出
发，通过预算法等法律的修改，将
其纳入到人大的监督视野中，杜绝
腐败窝点。对于民意特别聚焦、公
众特别关心的重要资金，还应实现
独立核算，单独列支明细。

专家还建议，想要解决维修资
金审批时间长、想用用不了、利息
跑不赢 CPI 等问题，应改进资金托
管方式，让资金“躺着挣钱”，还利
于民。
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综合新华社、《新京报》等


